

Sion, le 24 novembre 2023

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

2023, L'ANNÉE DE TOUS LES RECORDS POUR FIESTA, LE PARTENAIRE DES ÉVÉNEMENTS FESTIFS VALAISANS

Fiesta, le programme de prévention en milieu festif de Promotion santé Valais fête sa 100^{ème} labellisation en 2023 avec la Fête de la Sainte-Catherine à Sierre. 2023 est l'année de tous les records pour le label autant au niveau des fêtes labellisées que des salles de concerts partenaires, au nombre de 11. Ce succès prouve la réussite de l'adaptation de sa communication et de ses conditions de labellisation aux réalités de terrain du milieu festif valaisan. 19 ans après sa création, Fiesta est plus que jamais le partenaire des événements festifs valaisans.

Les consommations abusives ponctuelles d'alcool, une problématique de plus en plus actuelle

Les résultats détaillés de la dernière *Enquête suisse sur la santé 2022* révèlent qu'au fil du temps, les modes de consommation d'alcool ont changé : la consommation chronique à risque a diminué alors que la consommation occasionnelle à risque (5 verres d'alcool ou plus en une seule occasion au moins une fois par mois pour les hommes, 4 pour les femmes) est devenue plus fréquente.

Entre 2007 et 2017, la part des personnes s'enivrant au moins une fois par mois a augmenté de 6% à 11% chez les femmes et de 16% à 21% chez les hommes mais est restée relativement stable ensuite (2022 : respectivement 11% et 19%).

Ce type de consommation est marquée chez les moins de 35 ans. Il est cependant particulièrement fréquent chez les jeunes de 15 à 24 ans.

Pour rappel, La consommation excessive d'alcool est l'une des causes principales de décès prématurés et d'atteintes à la santé physique ainsi qu'à la santé psychique et sociale. Elle accroît le risque d'accident, de violence et d'incapacité précoce.¹

¹ <https://dam-api.bfs.admin.ch/hub/api/dam/assets/28625353/master>

Une structure revue et des conditions de labellisation adaptées

Depuis sa création en 2004, Fiesta est en perpétuel développement. Une ouverture aux salles de concerts et aux discothèques, une organisation faitière des organisateurs, mais aussi de nouveaux partenaires sont quelques exemples des nouveautés apportés au label de prévention d'origine destiné aux fêtes.

Au fil des ans et des partenariats, de nouveaux thèmes comme l'environnement et la santé sexuelle par exemple ont été rajoutés au label Fiesta en plus de la sécurité et de la prévention des abus d'alcool. Les nouvelles conditions de labellisation classent dorénavant les thématiques Fiesta de manière plus cohérente et adaptée à la réalité de chaque manifestation festive valaisanne.

Concrètement, une manifestation obtiendra désormais le label si elle a mis sur pied des conditions au niveau de sa structure, de la sécurité, de la prévention des abus d'alcool et du tabagisme grâce au coaching du labellisateur de sa commune.

En plus de ces thématiques, elle aura la possibilité de choisir encore un soutien sur 7 autres modules facultatifs: rentrée à domicile, premiers secours, stupéfiants, son et laser, environnement, santé sexuelle et harcèlement. Chaque module apportant à l'organisateur des avantages supplémentaires (matériel, offres spéciales de partenaires, etc.)

Soupers d'entreprise et rentrée en sécurité

« Tu tiens plus la route ? Prends le bon plan, pas le volant ! »

Avec ce slogan, Promotion santé Valais, la Police cantonale ainsi que les partenaires Fiesta sensibilisent les automobilistes aux risques liés à la conduite sous l'emprise de substances.

Cette campagne se veut décalée par rapport aux messages de prévention habituels et adopte pour cette raison un ton positif. Ses quatre visuels misent sur la responsabilité et sur la capacité des automobilistes à trouver des alternatives pour ne pas conduire sous l'emprise de substances.

La fin de l'année approchant, ces messages sont bons à rappeler dans le cadre notamment des soupers d'entreprise afin que toutes et tous puissent assurer leur rentrée en toute sécurité.

Visuels de la campagne : <https://fiesta.ch/campagne-sensibilisation/>

Partenaires Fiesta

Canton du Valais, Police cantonale, Association des polices municipales, Organisation cantonale valaisanne des secours, Fédération des communes valaisannes, Action jeunesse, Jugendarbeitsstellen, Le Nouvelliste, Radio Chablais, Rhône FM, Car postal, Jus Iris, Centres SIPE, Antenne SIDA du Valais romand, Aidshilfe Oberwallis, Ecomanif.ch, JM Contactless, AG Culturel

Promotion santé Valais

Promotion santé Valais est l'organisme de référence en Valais en matière de prévention, de promotion de la santé et de thérapie pulmonaire. Association à but non lucratif, Promotion santé Valais se donne comme mission de favoriser durablement la santé de l'ensemble de la population valaisanne dans une perspective d'égalité des chances et ceci à tous les âges de la vie.

RENSEIGNEMENTS COMPLÉMENTAIRES

Sébastien Blanchard, Responsable Fiesta à Promotion santé Valais, 027 566 52 06,
sebastien.blanchard@psvalais.ch

Site Internet : www.fiesta.ch